

## Ristra de cartas sobre el despido de McCann

Por LEONOR MULLERO  
De El Nuevo Día

UNA CADENA de eventos documentados, que se alega culminaron en la salida del sismólogo William R. McCann, del Recinto Universitario de Mayagüez y la Red Sísmica de la Universidad de Puerto Rico, se desató después de que McCann denunció la alegada peligrosidad de ubicar la planta de carbón de la Autoridad de Energía Eléctrica en una falla geológica activa en Mayagüez.

La cadena de eventos salió a relucir mediante una serie de documentos que utilizó la abogada de McCann, Judith Berkan, para interrogar al director del Departamento de Geología del RUM, Alan Smith, uno de los profesores demandados por supuestamente haber violado el derecho constitucional de expresión del sismólogo de 40 años de edad, que actualmente está desempleado.

Los principales acontecimientos que se alega culminaron en la salida de McCann del RUM son:

- 22 de octubre de 1989 - El Nuevo Día publica un artículo basado en una entrevista radial en Mayagüez en la que McCann expresa su preocupación por la ubicación de la planta energética en una falla geológica activa.
- 24 de octubre de 1989 - El geólogo David Larue, que mantenía un contrato con la AEE de investigación petrolera en Toa Baja mientras era profesor del Departamento de Geología, recibe una llamada de alguien en la AEE que le inquiriere sobre el artículo. Pide copia a la AEE del artículo y lo muestra a los miembros del Departamento, incluyendo al director Smith.
- 25 de octubre de 1989 - Smith envía a McCann lo que se ha denominado la orden de mordaza que le impedía obtener y revelar información de la Red Sísmica. McCann tenía que mostrarle por antecipado y por escrito todo documento para poder autorizarlo.
- 31 de octubre de 1989 - Después de haber negado a la Prensa que hubiera emitido una orden de mordaza contra McCann, Smith firmó una carta para autorizar a McCann a entrevistarse con periodistas.
- 1 de noviembre de 1989 - Los miembros del Departamento de Geología, ninguno de ellos sismólogo, publicaron en El Nuevo Día una

El Nuevo Día/Ranier Rentas



Berkan: abogada del sismólogo de mandante.

carta para refutar la opinión de McCann sobre la planta energética

- Mediados de noviembre de 1989 - Smith recibió una llamada de Orlando Angleró, director del Departamento Ambiental de la AEE, para que organizara una reunión de la alta jerarquía de la AEE con la de RUM y el Departamento de Geología. En la reunión se discutiría con la Universidad resolvería la controversia suscitada con las expresiones de McCann y cómo resolver la divergencia de opiniones sobre la ubicación de la planta de carbón, según el testimonio de Smith.

- 27 de noviembre de 1989 - El Comité de Personal del Departamento de Geología recomendó por carta a Smith que despidiera a McCann
- 29 de noviembre de 1989 - Smith indicó (en una carta redactada a mano para que no se corriera la voz del contenido) a Alejandro Ruiz entonces decano de la Facultad de Artes y Ciencias del RUM, que endosaba la petición del Comité de Personal de despedir a McCann, que quería hacerle saber el sentir del personal de Departamento antes de la reunión con la AEE.

- 4 de diciembre de 1989 - Se celebró la reunión solicitada por Angleró. Participaron el director ejecutivo de la AEE, José del Valle Angleró, Fernando Pérez, también por la AEE, el entonces rector de RUM, José L. Martínez Picó, Ruiz y Smith.
- 5 de diciembre de 1989 - Carta en la que Smith solicitó a Martínez Picó autorización para reclutar a otro sismólogo que tendría a su cargo la supervisión de la Red Sísmica, puesto que ocupaba McCann.

- 12 de diciembre de 1989 - Smith expuso por carta a Ruiz las razones para solicitar el despido de McCann. Mencionó que McCann no había entregado a la AEE un mapa sísmico, requisito de la trasferencia de la Red Sísmica de la agencia al RUM. (En una carta de McCann, con el visto bueno de Smith, al ex presidente de la UPR, Fernando Agrati, el sismólogo ponía a la disposición del Presidente un mapa sísmico preliminar que habría satisfecho el requisito de la AEE. Smith dijo ayer en Corte que no sabía si el visto bueno era su firma, tras lo cual Berkan mostró la deposición que indica que Smith tomó tiempo para examinar ese documento y no expresó dudas sobre la firma. La abogada presentó otros documentos en los que aparece la firma de Smith).

- En la carta del 12 de diciembre, Smith añadió que McCann tenía entre un 10% y 15% de ausentismo en las clases de los viernes.